



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA

BOLIVIA

BRASILE

CILE

COLOMBIA

COSTA RICA

CUBA

ECUADOR

EL SALVADOR

GUATEMALA

HAITI

HONDURAS

ITALIA

MESSICO

NICARAGUA

PANAMA

PARAGUAY

PERÙ

REPUBBLICA
DOMINICANA

URUGUAY

VENEZUELA

TÉRMINOS DE REFERENCIA PARA LA CONVOCATORIA A ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL COLOMBIA

I. INFORMACIÓN GENERAL SOBRE LA CONVOCATORIA

Título: Asignación de un grant a organizaciones de la sociedad civil para activación de dos carteras de experimentación en Cali y Santander de Quilichao

Tipología de Contrato: Subvención

Procedimiento Aplicado: Request for proposal

Duración: Max. 4 meses (sujeto a posible extensión)

Valor máximo de la solicitud: Min. €20.000,00; Max. €40.000,00 (todo incluido).

Lugar de ejecución: COLOMBIA: Cali (barrio Sucre) y Santander de Quilichao (barrio El Porvenir)

Proyecto: COPOLAD III

Organización financiadora: ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA - IILA con sede a Roma, Italia, con fondos del Programa COPOLAD III

II. ANTECEDENTES

Política Nacional de Drogas Sembrando Vida. Un enfoque de reducción de vulnerabilidades y reducción de riesgos y daños

La Agenda 2030 señala varios elementos esenciales para mejorar las políticas de drogas que se aplican en la actualidad, entre ellos el empoderamiento de los sectores vulnerables de la población, incluidos los niños, jóvenes, migrantes y pueblos indígenas, así como las personas que viven en áreas afectadas por conflictos y emergencias humanitarias. Las organizaciones de la sociedad civil pueden desempeñar un rol estratégico en el diseño, desarrollo, implementación y seguimiento de las políticas de drogas. La sociedad civil es capaz de fomentar la innovación y experimentar en la búsqueda de nuevas soluciones a problemas complejos, dada su capacidad de actuar de manera rápida, flexible y directa, y gracias a su carácter autónomo a la hora de sugerir cambios en las políticas.



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA

BOLIVIA

BRASILE

CILE

COLOMBIA

COSTA RICA

CUBA

ECUADOR

EL SALVADOR

GUATEMALA

HAITI

HONDURAS

ITALIA

MESSICO

NICARAGUA

PANAMA

PARAGUAY

PERÙ

REPUBBLICA
DOMINICANA

URUGUAY

VENEZUELA

El gobierno de Colombia lanzó, en octubre del año 2023, su **Política Nacional de Drogas 2023-2033: “*Sembrando vida, desterramos el narcotráfico*”**. La cual prioriza el cuidado de la vida y del ambiente, poniendo en primer lugar los derechos humanos, la salud pública y la consolidación de la paz. Esto, sin dejar de lado el compromiso del Estado de afectar las capacidades y finanzas de las organizaciones criminales.

De acuerdo con esto, la Política Nacional de Drogas 2023-2033: “*Sembrando vida, desterramos el narcotráfico*” refleja los aportes estratégicos en materia de drogas presentados por la sociedad civil en los territorios y algunas de sus prioridades consisten en:

i) Promover programas integrados e integrales con enfoque territorial y comunitario, que busquen la prevención universal, impulsen la inclusión social y las trayectorias de vida positivas y con sentido. Potenciando los factores protectores como habilidades para la vida y regulación emocional, y reducir los factores de riesgo y situaciones de vulnerabilidad, especialmente en contextos de alto riesgo y violencias estructurales, desigualdades y marginación social. (p.61)

ii) Impulsar la participación comunitaria en todas las etapas, desde la prevención hasta la inclusión social, asegurando que las estrategias basadas en la comunidad sean ideadas e implementadas en colaboración con las comunidades afectadas. También se fortalecerá la gestión de conocimiento para construir capacidad de respuesta frente al consumo de SPA. De acuerdo con esto, La política considera determinante que los NNAJ sean acompañados en una formación integral como ciudadanos y ciudadanas saludables, creativos, libres y responsables en la toma de decisiones. Fortaleciendo la promoción de capacidades, potencialidades y oportunidades, así como el desarrollo de competencias socioemocionales, que les brinden herramientas para una adecuada toma de decisiones y robustezcan su capacidad de resiliencia para enfrentar situaciones retadoras, problemáticas o conflictivas. (p. 61).

iii) Integrar las perspectivas interseccionales, de género y de justicia social, de manera más explícita y decidida al enfoque y a las acciones de reducción de riesgos y daños. La reducción de daños, como medida de salud pública, es insuficiente para abordar



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA	las inequidades y por ello, la integración de la justicia social es fundamental para
BOLIVIA	redirigir el foco hacia las causas estructurales del uso problemático de sustancias, de
BRASILE	la habitabilidad de calle, y de los factores de contexto que gobiernan las prácticas de
CILE	riesgo" (p. 41).
COLOMBIA	vi) Prevenir la vinculación de población vulnerable a las economías ilícitas
COSTA RICA	relacionadas con drogas o evitar su reincidencia en caso de desvinculación, se podrá
CUBA	hacer uso de bienes confiscados al narcotráfico, con el propósito de establecer
ECUADOR	entornos comunitarios seguros y protectores, donde convergen instituciones
EL SALVADOR	públicas nacionales y territoriales, el sector privado, la cooperación, la sociedad civil
GUATEMALA	y las comunidades locales. En este sentido, se busca revalorizar social y culturalmente
HAITI	los bienes incautados al narcotráfico, transfiriéndolos a organizaciones locales para
HONDURAS	su gestión, con el fin de fortalecer procesos participativos y de agenciamiento
ITALIA	(especialmente organizaciones de mujeres y jóvenes), dismantelar el poder de la
MESSICO	criminalidad organizada en los territorios, mejorar las relaciones entre jóvenes y la
NICARAGUA	policía, prevenir la violencia relacionada con la criminalidad y las drogas, y estimular
PANAMA	el desarrollo local a través de economías populares”.
PARAGUAY	Para que las prioridades señaladas en la Política Nacional de Drogas se hagan
PERÙ	efectivas, el programa COPOLAD III está acompañando los Laboratorios de
REPUBBLICA DOMINICANA	Innovación Social en Cali y Santander de Quilichao. En el marco de los laboratorios,
URUGUAY	las comunidades han trabajado conjuntamente en la definición de <u>una serie de</u>
VENEZUELA	<u>prototipos interconectados (cartera de experimentación), los cuales estarán</u>
	<u>ubicados en el Barrio de Sucre (Cali) y el Barrio El Porvenir (Santander de Quilichao).</u>
	Estos prototipos responden a las necesidades identificadas en el proceso de escucha
	que han activado los laboratorios y están conectados con los esfuerzos locales.
	En este contexto, el programa COPOLAD III y el Ministerio de Justicia y del Derecho
	de Colombia han acordado que se abrirá una convocatoria pública para la asignación
	de un grant a organizaciones de la sociedad civil colombiana que presenten
	propuestas para la gestión y activación de la cartera de experimentación definida en
	el marco de los laboratorios. La organización de la sociedad civil colombiana gestora
	de la cartera de experimentación activará la cartera de experimentación a través de
	una serie de acciones: (1) dar continuidad al proceso de co-diseño de las prototipos



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA

BOLIVIA

BRASILE

CILE

COLOMBIA

COSTA RICA

CUBA

ECUADOR

EL SALVADOR

GUATEMALA

HAITI

HONDURAS

ITALIA

MESSICO

NICARAGUA

PANAMA

PARAGUAY

PERÙ

REPUBBLICA
DOMINICANA

URUGUAY

VENEZUELA

con los agentes locales, (2) coordinar a los agentes locales y establecer una hoja de ruta para implementar los prototipos co-construidos en Cali y Santander de Quilichao, (3) dar seguimiento a la implementación de los prototipos con un enfoque de evaluación evolutiva.

Laboratorios de innovación social en Cali y Santander de Quilichao

El Programa COPOLAD III, en colaboración con Agirre Lehendakaria Center, ha diseñado y puesto en marcha desde octubre 2023 dos laboratorios de innovación social para reducir los factores de vulnerabilidad que inciden en la vinculación de jóvenes a redes de microtráfico y al desarrollo de problemas de consumo de SPA en zona urbana de Cali y en zona semi-rural de Santander de Quilichao.

Hasta la fecha, los equipos vinculados a los laboratorios han estructurado el trabajo del laboratorio en las cuatro capacidades o elementos básicos del enfoque de innovación social:

- Mapeo: los equipos han identificado y visualizado los agentes e iniciativas clave vinculados a la problemática sobre jóvenes que se encuentran en situación de vulnerabilidad, y han analizado las conexiones existentes y nuevas.
- Escucha: los equipos locales han realizado sucesivas recogidas de información monitorizando diversos canales de escucha (existentes y nuevos, analógicos y digitales) para identificar las narrativas iniciales que están operando en ambos territorios respecto a los jóvenes en situación de vulnerabilidad. Los equipos desarrollaron espacios de escucha con grupos y colectivos que se han movilizado de forma comunitaria para transformar realidades complejas, incluyendo líderes comunitarios, instituciones, fuerzas de seguridad del estado, personas que usan drogas y familias, y asociaciones y organizaciones de base comunitaria, entre otros.
- Interpretación colectiva: los equipos locales han diseñado y facilitado numerosas sesiones de interpretación colectiva con la comunidad y agentes clave para contrastar y validar las narrativas identificadas y visualización de iniciativas, recursos y agentes en los territorios. En las sesiones participaron



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA

agentes muy diversos, incluyendo líderes comunitarios, instituciones, fuerzas de seguridad del estado, personas que usan drogas y familias, y asociaciones y organizaciones de base comunitaria, entre otros.

BOLIVIA

BRASILE

- Co-creación: los equipos han diseñado y facilitado espacios de co-creación orientados a identificar colaborativamente nuevas oportunidades (prototipos) que dan respuesta a las necesidades identificadas en el proceso de mapeo y escucha.

CILE

COLOMBIA

COSTA RICA

CUBA

ECUADOR

EL SALVADOR

GUATEMALA

HAITI

HONDURAS

ITALIA

MESSICO

NICARAGUA

PANAMA

PARAGUAY

PERÙ

III. OBJETIVOS Y ACCIONES

REPUBBLICA
DOMINICANA

A continuación, se proporciona información sobre los objetivos de la convocatoria que incluye la definición de actividades que pueden o pueden ser financiados.

URUGUAY

BREVE DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO EN EL QUE SE ENMARCA LA CONVOCATORIA

VENEZUELA



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA

BOLIVIA

BRASILE

CILE

COLOMBIA

COSTA RICA

CUBA

ECUADOR

EL SALVADOR

GUATEMALA

HAITI

HONDURAS

ITALIA

MESSICO

NICARAGUA

PANAMA

PARAGUAY

PERÙ

REPUBBLICA
DOMINICANA

URUGUAY

VENEZUELA

- El Programa de cooperación entre América Latina, el Caribe y la Unión Europea en materia de políticas de drogas, COPOLAD III, es un programa financiado por la Unión Europea (International Partnership - INTPA) y forma parte de la creciente cooperación entre la UE y los países de América Latina y el Caribe en el ámbito de la lucha contra el narcotráfico. Este sector constituye una línea de política en la que Italia tiene una reconocida experiencia, que es solicitada y apreciada por las Autoridades de la Región gracias también a la participación activa de organismos e instituciones italianas en proyectos de naturaleza similar, como EL PACCTO, EUROFRONT y EUROSOCIAL. Por ello, la Organización Internacional Italo Latinoamericana - IILA entró a formar parte del Consorcio que gestiona el Programa, junto con la agencia española Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administraciones y Políticas Públicas - FIIAPP, con el mandato de involucrar a las principales instituciones italianas especializadas en este tema en particular. El Observatorio Europeo de las Drogas - EMCDDA, y la Cooperación Alemana-GIZ también participan en el Programa como entidades asociadas.
- **Objetivo general:** Contribuir a la reducción de la demanda y la oferta de drogas en los países de ALC facilitando la generación y aplicación de políticas de drogas más equilibradas, basadas en evidencias, integrales y, por lo tanto, más eficaces, respetando plenamente la soberanía nacional de los países de ALC de acuerdo con el principio de no injerencia en los asuntos internos de los Estados.
- **Objetivo específico:** Mejorar el diseño y la aplicación de las políticas de reducción de la oferta y la demanda de drogas en los países de ALC, garantizando que se basan en la evidencia científica, la salud pública, el género y los derechos humanos.
- Resultados esperados, participantes, etc.
 - R.1 Fortalecimiento de la capacidad técnica y del papel institucional de los Observatorios Nacionales de Drogas.
 - R.2 Mejora de la coherencia, el equilibrio y la calidad de las políticas relacionadas con el consumo de drogas.



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA

BOLIVIA

BRASILE

CILE

COLOMBIA

COSTA RICA

CUBA

ECUADOR

EL SALVADOR

GUATEMALA

HAITI

HONDURAS

ITALIA

MESSICO

NICARAGUA

PANAMA

PARAGUAY

PERÙ

REPUBBLICA
DOMINICANA

URUGUAY

VENEZUELA

- R.3 Aumento del número de países de ALC que han diseñado e implementado políticas de reducción de la oferta de drogas basadas en los derechos humanos, el enfoque de género, la inclusión social, el desarrollo sostenible y la seguridad ciudadana.
- R.4 Aumento de las oportunidades de diálogo político y técnico entre las dos regiones (UE-ALC) sobre la naturaleza de los problemas de drogas y las mejores formas de abordarlos.

OBJETIVOS Y PRIORIDADES DE LA CONVOCATORIA

Objetivos

Objetivo general: Apoyar a la sociedad civil en el desarrollo de proyectos innovadores y de alto impacto social para reducir los factores de exclusión que afectan a jóvenes de los territorios, mediante la cofinanciación de actividades para complementar la validación conceptual y/o técnica de las acciones, además de dar acceso a servicios de apoyo para su implementación y desarrollo.

Objetivo específico: Apoyar a la sociedad civil colombiana para la activación de la cartera de experimentación definida en el marco de los laboratorios de innovación social en Cali y Santander de Quilichao, haciendo uso de metodologías de resignificación de espacios, de cambio de narrativas, de reducción de vulnerabilidades en territorio y frente al involucramiento en las drogas, sea por uso o por economías ilícitas, reducción de estigma y promoción de la acciones de inclusión social, todo ello en el marco de la Política Nacional de Drogas 2023-2033.

Acciones:

La organización social implementará las iniciativas que se describen a continuación:

Cali, barrio Sucre:

- **Casa Cultural Corazón de Sucre:** La Casa Cultural "Corazón del Sucre" es un espacio educativo y comunitario ubicado en el barrio Sucre de Cali. La



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA
BOLIVIA
BRASILE
CILE
COLOMBIA
COSTA RICA
CUBA
ECUADOR
EL SALVADOR
GUATEMALA
HAITI
HONDURAS
ITALIA
MESSICO
NICARAGUA
PANAMA
PARAGUAY
PERÙ
REPUBBLICA DOMINICANA
URUGUAY
VENEZUELA

iniciativa tiene como objetivo transformar un bien inmueble incautado en un lugar de encuentro y aprendizaje para jóvenes y la comunidad, para resignificar el espacio público y la zona de tolerancia. El objetivo es que la activación de este espacio y actividades complementarias ayude a generar una nueva narrativa sobre el barrio, conectada con la posibilidad de cambio. Las actividades clave incluyen talleres educativos, eventos culturales, capacitaciones y actividades de recreación para todas las edades. La casa tiene el potencial para catalizar e interconectar otros prototipos identificados en el marco del laboratorio.

- **Huerta comunitaria.** La iniciativa aborda la necesidad de acceso a alimentos saludables y la promoción de prácticas sostenibles en un contexto de crisis social y ambiental. Contribuye al empoderamiento comunitario y al fortalecimiento de la resiliencia local.
- **Cocina comunitaria en clave de comedor comunitario, para la transformación del alimento y economía.** El restaurante/comedor social implica transformar el espacio y las operaciones para crear un ambiente acogedor y digno donde las personas puedan acceder a comidas nutritivas y asequibles. Las actividades clave incluyen la renovación del espacio físico para hacerlo más confortable y accesible, la mejora de los menús para ofrecer opciones más saludables y variadas, y la implementación de programas complementarios como capacitación laboral y servicios de apoyo social.
- **Cooperativa y tienda de emprendimientos gastronómicos liderados por mujeres.** Este proyecto consiste en establecer un emprendimiento gastronómico liderado por mujeres en la comunidad (ej: Sancochos, diversificación del Viche, entre otros). Las actividades clave incluyen la capacitación en cocina y gestión empresarial, la creación de un menú único y atractivo, la promoción del negocio y la atención al cliente.
- **Museo vivo en torno al alimento y publicación ¿a qué sabe Sucre?.** Promueve la valoración y promoción de la gastronomía local como parte integral de la identidad cultural de Cali, así como el abordaje de los retos complejos de una forma disruptiva, en este caso, abordar la problemática de drogas desde el potencial del alimento como punto de encuentro y conexión.



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA
BOLIVIA
BRASILE
CILE
COLOMBIA
COSTA RICA
CUBA
ECUADOR
EL SALVADOR
GUATEMALA
HAITI
HONDURAS
ITALIA
MESSICO
NICARAGUA
PANAMA
PARAGUAY
PERÙ
REPUBBLICA DOMINICANA
URUGUAY
VENEZUELA

- **Ruta turística barrio Sucre y recorrido de la Salsa**, visibilizando el patrimonio cultural y social del barrio.
- **Conector comunitario**. La propuesta de un nuevo rol profesional como es la figura del Conector Comunitario busca cerrar la brecha entre las instituciones y la comunidad, mediante la conexión estratégica de iniciativas existentes y el fortalecimiento de las redes sociales de jóvenes. Las actividades clave incluyen el mapeo de las redes personales y comunitarias, la facilitación de conexiones significativas, la facilitación de espacios de escucha e interpretación colectiva, y la gestión de la cartera de experimentación.

Santander de Quilichao, barrio el Porvenir:

- **Casa de la Juventud en Santander de Quilichao**: La Casa de la Juventud ofrece un espacio dedicado al desarrollo integral de los jóvenes de la comunidad. El espacio, que funcionará como centro de deporte social y comunitario, deberá estar conectado con iniciativas que ya están en marcha en el municipio, entre otras, el programa PACTOS y la Ruta Probeta. Ofrece programas educativos, actividades recreativas, asesoramiento y capacitación en habilidades para la vida. Además, proporciona un lugar seguro para que los jóvenes se reúnan, compartan experiencias y participen en proyectos comunitarios. La iniciativa busca empoderar a los jóvenes, brindándoles oportunidades de crecimiento personal, educativo y social. Además, contribuye a fortalecer el tejido social y reducir los riesgos asociados al consumo de drogas y microtráfico. La casa tiene el potencial para catalizar e interconectar otros prototipos identificados en el marco del laboratorio.
- **Centro de deporte social y comunitario**. El centro busca proporcionar oportunidades de formación deportiva y desarrollo personal a niños y jóvenes de la comunidad. Las actividades clave incluyen la organización de entrenamientos regulares, la participación en competencias locales y regionales, la promoción de valores como el trabajo en equipo y el respeto, y la colaboración con instituciones educativas y deportivas.
- **Actividades de turismo comunitario y emprendimientos comunitarios liderados por jóvenes**. La iniciativa busca salvaguardar y promover



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA	
BOLIVIA	
BRASILE	
CILE	
COLOMBIA	<ul style="list-style-type: none">● Museo en torno al alimento y publicación ¿a qué sabe El Porvenir? Promueve la valoración y promoción de la gastronomía local como parte integral de la identidad cultural de Santander de Quilichao, así como el abordaje de los retos complejos de una forma disruptiva, en este caso, abordar la problemática de drogas desde el potencial del alimento como punto de encuentro y conexión.
COSTA RICA	
CUBA	
ECUADOR	
EL SALVADOR	<ul style="list-style-type: none">● Ruta Porbeta: Ruta turística en el barrio El Porvenir visibilizando el patrimonio cultural y social del barrio.
GUATEMALA	<ul style="list-style-type: none">● Conector comunitario. Conector comunitario o gestor de la cartera de experimentación (puede ser la propia organización social). La propuesta de un nuevo rol profesional como es la figura del Conector Comunitario busca cerrar la brecha entre las instituciones y la comunidad, mediante la conexión estratégica de iniciativas existentes y el fortalecimiento de las redes sociales de jóvenes. Las actividades clave incluyen el mapeo de las redes personales y comunitarias, la facilitación de conexiones significativas, la facilitación de espacios de escucha e interpretación colectiva, y la gestión de la cartera de experimentación.
HAITI	
HONDURAS	
ITALIA	
MESSICO	
NICARAGUA	
PANAMA	
PARAGUAY	Para su implementación, tomará como referencia los elementos básicos del enfoque de innovación social:
PERÙ	
REPUBBLICA DOMINICANA	<ol style="list-style-type: none">1. Identificación y gestión de uso de un espacio físico adecuado para el desarrollo de los prototipos que lo requieran.
URUGUAY	<ol style="list-style-type: none">2. Mapeo de agentes e iniciativas clave en Cali y Santander de Quilichao. La organización social deberá identificar un agente local para liderar cada uno de los prototipos y coordinar la red de agentes para la activación de la cartera.
VENEZUELA	



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA
BOLIVIA
BRASILE
CILE
COLOMBIA
COSTA RICA
CUBA
ECUADOR
EL SALVADOR
GUATEMALA
HAITI
HONDURAS
ITALIA
MESSICO
NICARAGUA
PANAMA
PARAGUAY
PERÙ
REPUBBLICA DOMINICANA
URUGUAY
VENEZUELA

- La organización social deberá garantizar que los prototipos, en su diseño e implementación, están conectados con otras iniciativas previamente identificadas en los barrios (El Porvenir y Sucre) y municipios (Santander de Quilichao y Cali). Por ejemplo, los planes de desarrollo local, programas de mentorías para jóvenes, servicios de apoyo psicosocial, servicios de consultoría jurídica, o iniciativas artísticas y culturales que ya están teniendo lugar en los barrios, por ejemplo, para la resignificación de espacios.
- Escucha sobre percepciones y necesidades** en Cali y Santander de Quilichao. La organización social deberá conectar el diseño de los prototipos con las narrativas identificadas en el marco del laboratorio, y activar nuevos espacios de escucha para garantizar la conexión con las necesidades y dinámicas locales. La organización social activará nuevos canales de escucha para conocer las percepciones relacionadas con la puesta en marcha de los prototipos.
 - Interpretación colectiva de la información obtenida con las comunidades.** La organización social deberá contrastar y validar la información obtenida con las comunidades y agentes clave, en sesiones de interpretación colectiva que se celebrarán de forma regular (por ejemplo, los avances pueden contrastarse en reuniones mensuales).
 - Activación de espacios de co-creación para el diseño de los prototipos.** Cada prototipo será trabajado con agentes locales en espacios de co-creación que facilitará la organización social. La organización social deberá garantizar que los prototipos estén conectados con el conjunto de iniciativas identificadas en la cartera de experimentación, en todos los niveles.
 - Elaboración de los planes de acción con los agentes locales e implementación de los prototipos,** en base a los insumos obtenidos de la sistematización de las acciones de mapeo, escucha, interpretación colectiva y co-creación.
 - Diseño de un sistema de evaluación evolutiva** basado en la sistematización de los elementos básicos del enfoque de innovación social, que permita a los equipos medir cambios en las percepciones relacionados con la puesta en



iila

ORGANIZZAZIONE INTERNAZIONALE ITALO-LATINO AMERICANA

ARGENTINA

BOLIVIA

BRASILE

CILE

COLOMBIA

COSTA RICA

CUBA

ECUADOR

EL SALVADOR

GUATEMALA

HAITI

HONDURAS

ITALIA

MESSICO

NICARAGUA

PANAMA

PARAGUAY

PERÙ

REPUBBLICA
DOMINICANA

URUGUAY

VENEZUELA

marcha de los prototipos y la percepción de posibilidad de cambio y desestigmatización en ambos municipios.

- Diseño e implementación de una estrategia de comunicación y diálogo social** sobre la iniciativa de la casa cultural y el enfoque de innovación social para abordar problemáticas complejas. Definir una estrategia de interlocución y socialización de avances con los equipos de IILA-COPOLAD y equipos del Ministerio de Justicia y del Derecho, Secretaría de Cultura y Secretaría de Salud de Cali y Santander de Quilichao (socios estratégicos en el proceso) con el objetivo reforzar la cartera de experimentación y su activación.

La organización social deberá garantizar la conexión con el proceso impulsado por los laboratorios de innovación social en ambos municipios. Para ello, el equipo local pondrá a disposición de la organización social toda la información generada por el laboratorio de innovación social.

Cronograma Gantt:

	Acción	Mes 1	Mes 2	Mes 3	Mes 4
1	Identificación y gestión de uso de un espacio físico adecuado para el desarrollo de los prototipos que lo requieran.				
2	Mapeo de agentes e iniciativas y coordinación de la red de agentes para la activación de la cartera				
3	Escucha sobre percepciones y necesidades				
4	Interpretación colectiva de la información obtenida con las comunidades				
5	Activación de espacios de co-creación para la implementación/ adaptación de los prototipos priorizados				
6	Elaboración de los planes de acción con los agentes locales e implementación de los prototipos				
7	Diseño de un sistema de evaluación evolutiva				
8	Diseño e implementación de una estrategia de comunicación y diálogo social				